
交通及運輸文件第 3a/D/2022 號  
二零二二年五月十日  

葵青區議會  
交通及運輸委員會  
特別會議 (二零二二 ) 

 
議題：要求 948 提供全日服務、 948E 增加班次  
 
動議：葵青區議會交通及運輸委員會要求巴士公司提供 948 及 948E 全日

服務。  
 
背景 :   
葵青區有多個屋苑陸續落成，人口不斷增加，繁忙時間巴士輪候時間長

及經常出現人龍，現有往來出入港島的巴士路線亦非全日覆蓋，以致市

民經常要轉車，由於青衣西南陸續有多個屋苑入伙（明翹匯、薈藍、青

康北公屋、青富苑），要求 948 提供全日服務、並增加 948E 班次疏導客

流實在刻不容緩、不能再拖！  
 
運輸署的回應  
運輸署在考慮是否需要調整現有的公共運輸服務時，須審慎研究該區是

否有足夠的乘客量、對現有乘客的影響、其他可供選擇的運輸服務及其

現時的服務水平、建議路線的可行性、可能帶來的交通負荷及路邊空氣

污染等因素。本署鼓勵市民選擇現有的公共交通服務、充分利用巴士／

巴士及巴士／鐵路之間的轉乘安排，以善用資源，從而提高公共運輸服

務的營運效率。  
 
本署備悉議員有關隧巴第 948 號線提供全日服務及增加第 948E 號線班次

的建議。現時第 948 號線分別於星期一至日上午繁忙時間至下午繁忙時

間及中午至午夜提供往來青衣及銅鑼灣的服務，而第 948E 號線分別於星

期一至五上午繁忙時間行走四班往太古及下午繁忙時間行走兩班往青衣

的服務。在第 948 及 948E 號線的服務時間以外，青衣的居民可考慮選乘

港鐵服務前往目的地。  
 
第 948E 號線已於 2021 年 9 月 6 日早上加開兩班往太古的服務。考慮到

現時的公共運輸網絡已能為市民提供全日往來青衣及港島的服務，基於

善用資源的原則，本署對提升隧巴第 948 號線服務時間至全日服務的建

議有所保留。儘管如此，本署已備悉有關建議，並會繼續監察現有的公

共運輸服務及乘客需求情況，適時檢視有關的服務安排。  
 
謝謝議員對公共運輸事務的關注。  
 
運輸署  
二零二二年二月  


